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如同芥菜種的信心                                                                                李昱宏 傳道 

聖經：馬太福音 17:17～20、羅馬書 1:17 

親愛的弟兄姊妹平安         

        我們今天的經文是在說信心，這樣我們就要一起來思想我們信心從哪裡來，或者是說我們如何對上帝有信心？我們的信心要用在什麼

地方才合於主的心意，並且我們的信心又該如何增長？ 

        我們可以先用我們自己生活的經驗來思考看看，我們如何信任一個人，或是我們如何對一個人有信心？一定是因為對那個人有了解，

我們對他有足夠的認識，我們知道他的行事為人值得我們信賴，知道知道他所說的每一句話都一定會做到，或是我們知道他一定會完成我

們對他的每一項託付。這就是我們為什麼會對一個人有信心的原因。 

        我們再回來看我們的信仰，我們為什麼會對上帝有信心？這邊會有兩個階段：第一、我們能對上帝有信心，是因為上帝的信實。但是

上帝的信實我們必須要看得到，必須要能了解啊！這就是第二個階段，我們如何看到或瞭解上帝的信實，就是耶穌基督自己，因為耶穌基

督十字架的救恩，顯明了上帝的信實，因為上帝所應許的拯救，在耶穌基督的身上實現，這就是我們信心起初的源頭。這也是我們今天的

經文，羅馬書 1:17 所說的，本於信，以至於信，就是從上帝的信實而生發出我們的信心。再詳細一點來說，我們因為上帝的信實而相信

上帝，又因為對上帝的相信產生了信心。 

        既然我們的信心是從上帝的信實，也就是耶穌基督的救恩所發出，上帝對我們信心的使用方式一定有他的心意。然而，我們該如何明

白什麼是上帝所喜悅的信心？這個部分其實是我們常常會犯錯的地方，也是我們最容易忽略的環節。我們還記得今天所讀的經文中，耶穌

怎樣說嗎？耶穌說：「噯！這又不信又悖謬的世代啊，我在你們這裡要到幾時呢？我忍耐你們要到幾時呢？」這裡耶穌在責備誰？耶穌責

備的有兩個對象：第一、是整個世代的猶太群體，就是全部的猶太人，只是在這裡耶穌用當時在現場的人來代表。耶穌責備他們是不信又

悖逆，我相信在場的人一定有許多是經歷過耶穌不只一次的神蹟，甚至是經驗過耶穌讓 5 千人及 4 千人吃飽的作為，但是他們仍然不信。

為什麼他們不信，因為他們只相信他們想信的，不相信這些神蹟已經證明了彌賽亞就在他們中間的事實。 

        其實馬太福音所描寫的這個狀況，最早是出現在舊約聖經，耶和華上帝也是這樣責備當時的以色列百姓。在民數記 14:22 說： 

14:22 這些人雖看見我的榮耀和我在埃及與曠野所行的神蹟，仍然試探我這十次，不聽從我的話， 

27 節也說： 

14:27 「這惡會眾向我發怨言，我忍耐他們要到幾時呢？以色列人向我所發的怨言，我都聽見了。 

        在過去以色列百姓就已經不斷的試探上帝，即便他們已經看到了上帝的榮光以及神蹟，致使上帝對他們發出怒氣。所以我們能看到從

舊約時代開始，一直到耶穌的時代，以色列人總是不願意相信上帝，只願意相信自己的想法。 

        那我們呢？我們是不是也是這樣，只相信我們認為應該信的，只相信我們的經驗，或是只相信我們的能力，如果是這樣，我們其實都

是耶穌所說的那個不信又悖逆的世代，因為我們就像以色列百姓，不斷被恐懼勝過，因為我們害怕改變，不斷被舊的生命勝過，因為我們

害怕上帝的調整，我們不願意自己被上帝破碎。但是上帝希望的信心是什麼？上帝希望的是我們因為相信他，所以我們有信心來面對上帝

給我們的一切磨練，有信心來降伏上帝對我們一切的帶領，都是為了讓我們的生命能顯明上帝的義，讓我們能活出那個被救恩充滿的生

命，就是我們有信心能活出耶穌基督的樣式，讓上帝得到榮光。 

        第二個耶穌責備的對象是門徒，耶穌責備他們什麼？在 20 節我們看到，耶穌責備他們小信。耶穌為什麼責備他們小信呢？因為耶穌

已經給他們權柄，讓他們可以趕逐邪神，醫好一切的症頭。在馬太福音 10:1 耶穌這樣說： 

10:1 耶穌叫了十二個門徒來，給他們權柄，能趕逐污鬼，並醫治各樣的病症。 



主後 2019.10.13主日講道 

 

 2/2 

        既然耶穌已經給他們權柄，但是他們為什麼行不出來，他們的信心到底有什麼問題？這裡有兩個可能性：第一、若是用我們剛才所

說，信心是從所相信的對象而來，我們就可以看到其實耶穌的其他門徒不見得對耶穌有正確的認識和完全的信，所以他們對耶穌的話產生

懷疑，以至於神蹟無法發生。在我們的生命裡面，我們是否真的認識主，我們是否真的相信我們的主，會影響我們對上帝話語的信心。其

實上帝的話是能讓我們真實去經驗的，上帝的話從古至今都不斷的在對我們說話，讓我們能經驗他的信實，所以我們需要不斷的去調整我

們對上帝的認識與相信，這並非是說上帝啟示不夠完全，因為上帝是我們認識不完的，我們只能每天都認識上帝更多一點，讓我們每天都

實際經驗對上帝的信心，這也是上帝所希望的。 

        第二、門徒誤用了主所給的權柄。門徒認為既然耶穌已經給他們權柄，所以他們趕鬼，鬼就會出來，他們醫治，病就會好，只要他們

做，就會成就。這樣，大家有沒有發現一個問題，上帝在哪裡？門徒很明顯地忘記了上帝的主權，他們忽略了他們能做到這一切，都是主

給他們的，忘了只有主才是權柄的源頭。 

        我們在生活中也常常會犯這樣的錯誤，我們有沒有常常認為只要我們禱告，就一定要成就，而且一定要照我們所禱告的方式成就。或

者是乾脆忘記禱告，遇到事情我們直接用自己的方式來處理。我們舉一個簡單的例子，當我們生病的時候，我們會怎麼樣禱告？我們是先

去看醫生，還是先禱告？我們必須要很清楚一件事，就是雖然我們有權叫這些病症離開我們，但是要不要成就，這是上帝自己的主權，我

們要記得醫治的主權在於上帝，我們會不會好，這是上帝的定著。所以上帝喜悅的方式是我們先將醫治的主權交給上帝，求上帝先給我們

恩典，然後用我們所領受的權柄和信心去禱告，讓上帝的旨意得成，也讓我們在人的面前得到恩典。但是，上帝是否成就我們都欣然接

受，因為都是上帝的恩典與作為。 

        所以上帝所喜悅的信心是一種雙向的關係，我們因為對上帝的認識與相信，讓我們產生面對上帝一切攝理的信心；而我們的信心又同

時因著認識上帝，而不斷加深對上帝的相信與認識。另外，上帝所喜悅的信心也是我們將主權交給他，我們用禱告來領受上帝旨意成就的

恩典。 

        再來，我們的信心應該如何增長？今天的經文告訴我們 

耶穌對他們說：「把他帶到我這裡來吧！」這句話點出了我們信心成長的關鍵，就是就近耶穌。當我們就近耶穌的時候，我們的信心會因

為兩件事情而得到成長：一、你們沒辦法解決的事情，在我這裡都會得到解答，簡單來說，耶穌基督就是我們一切的解答，是我們生命的

答案，在他那裡我們的問題都不再是問題。當耶穌成為我們生命的答案，我們就會在他的裡面一直經歷聖神的能力，我們的信心就會不斷

的增長。二、耶穌也是在跟我們說，恩典已經在他那裡，我們只要去就近他，恩典就要賜給我們。當我們有主的恩典做我們的倚靠，我們

的信心就會不斷的被激勵，因為我們知道，萬項事的確都有主恩典的遮蓋。 

        此外，就近耶穌，不只讓我們自己的信心得到造就與增長；我們信心的增長，也是為了讓人可以就近耶穌。簡單來說，我們因為就近

耶穌而受到建造的信心，是為了能夠讓人得到福音。這也是耶穌在 20 節所說，像芥菜種的信心，我們的信心雖然在起初的時候像芥菜

種，但是因為耶穌基督的緣故而一直長大，最後成為一顆大樹，讓未信的人得到救，讓憂傷的人在主的裡面得到安慰，讓受綑綁的人得到

釋放，讓受壓制的得到自由。我們的信心能將人帶到主的面前，是為了讓他們可以就近施恩的寶座，為要得憐恤，蒙恩惠，做隨時的幫

助。 

        我們信心增長的原因，是因為倚近耶穌基督；而信心增長的目的是為了福音。這也是 20 節的最後一句話「並且你們沒有一件不能做

的事了。」所要告訴我們的，我們靠著信心雖然凡事都能，但是這些能力並非要用來滿足個人的需要，更重要的是要讓人看到上帝國已經

臨到的證據。就像馬太福音 12:28 所說，我若靠著上帝的靈趕鬼，這就是上帝的國臨到你們了 

        但是親愛的弟兄姊妹，我們不是因為看見上帝國的臨到兒產生信心，而是因為有信心我們才能看見上帝的臨到。我們的信心是上帝的

信實來播種，耶穌基督的福音讓它發芽，聖神的感動與氣力讓它增長。當我們在傳耶穌基督的福音，當我們向人見證耶穌基督是主，當我

們活出上帝子民的樣式，當我們讓上帝國臨到別人身上的時候，我們就是用信心和聖神一同見證上帝的信實，見證耶穌是基督，是真活上

帝的兒子，是我們的救主，是我們的主，那時我們的信心將從芥菜種變成大樹，我們也必定會經歷希伯來書 2:4 所說： 

        

2:4 神又按自己的旨意，用神蹟、奇事和百般的異能，並聖靈的恩賜，同他們作見證。 


